

先駆けを！

夢の実現にむけて！

学校報

望洋

東海大学付属市原望洋高等学校  
編集：メディアセンター

2023年5月20日 第149号

## 第38回 入学式 4月5日(水) ～ 新入生267名を迎えて～

4月5日(水)、本校松前記念講堂において2023年度第38回入学式を挙行政いたしました。今回は、各ご家庭1名に限定いたしましたが、保護者の皆様にも参列していただき式典を執り行いました。式典は、建学の歌斉唱、担任の呼名と校長による入学許可、入学生宣誓、校長告辞、来賓祝辞と進み、校歌斉唱で締めくくりました。生徒たちの希望にあふれる表情からは、3年間の高校生活に対する期待を見ることができました。



### ～ 入学式を終えて～

1710 渡辺 景子 (入学宣誓者)

入学式で宣誓を任せただけのことになり、はじめは自分の言葉で高校での目標などを考えて宣誓文を作ることが難しく、これから3年間を一緒に過ごしていく同じ学年の人たちや、たくさんの保護者の方、先生方、先輩方の前で読むことが上手くできるのかとても心配でした。しかし、先生に文章を添削して頂いて読む練習をしたり、講堂で当日の確認をしていくうちに少しずつ慣れ、あまり緊張せずに最後まで読み切ることができ、良かったと思います。また、新入生代表挨拶という貴重な体験をこれからの高校生活のさまざまな行事などに生かしていきたいと思っています。

## 始業式・着任式を実施

4月6日(木)、コロナ禍以降で初めて全校生徒が体育館に集合して2023年度がスタートしました。はじめに着任式が行われ、今年度着任した先生方の紹介がありました。始業式では建学の歌斉唱に続いて飯田雅美 校長から「目標を持つ、どのようなことでもチャレンジする、たくましい身体としっかりした精神を養う」という式辞があり、堀敬雅 生徒指導主任から「自分の言動が周りにどのように影響するかを考えましょう」という講話がありました。校歌斉唱で始業式が締めくくられ、新入生歓迎会(対面式)へと続きました。生徒会長から歓迎のあいさつ、新入生代表挨拶があり、歓迎の花束贈呈で年度初めの式が終了しました。新年度を迎え、気持ちを新たに頑張っていきます。

今年度着任した教職員

【理 科】飯田 雅美	【地歴公民科】中出 光政	【保健体育科】首藤 智之
【国語科】佐京 詩音	安藤 芹菜	【数 学 科】深栖 優斗
【英語科】櫻井 信子	Matthew McGee Colin Savage	【芸術科】佐藤 文彦
【事務】鳴島 和夫		



**飯田 雅美 校長** 今年度、大阪仰星高校から、9年ぶりに市原望洋高校へ戻ってまいりました。前回は教頭として勤務していましたが、今回は校長として赴任いたしました。身の引き締まる思いですが、在校生や保護者の皆さんとともに、市原望洋高校を発展させていきたいと思っております。学校運営では、皆さんにご理解とご協力をいただくことが多々あるかとは思いますが、よろしく願いいたします。今までに、本校を含め7つの付属校と、東海大学法人本部に勤務していた経験がありますので、本校にない良いところは取り入れ、本校が誇る素晴らしい部分は、より良くなるようにしていきたいと思っております。みんなで力を合わせ、市原望洋高校をより良い学校にしていきたいです。

**鳴島 和夫 事務長** ～生徒の皆さんに思うこと～ 市原望洋高校の生徒の皆さんは、きちんとしていますね。挨拶、そして積極的な清掃活動、制服の着こなし、そして集会での凛とした姿勢はすばらしく、他の学校の模範です。私も先生方と一緒に生徒の皆さんがこの魅力ある東海大市原望洋高校でこれから社会に出る準備ができるよう一生懸命サポートしていきます。生徒の皆さんは「凡事徹底」ということばを耳にしたことがあると思います。当たり前のことを他人の追随を許さないほど極めることです。挨拶をする、ごみを拾う、靴をそろえる、人にやさしくすることを徹底してみてください。野球もキャッチボールが重要です。ボールを投げるときに仲間がとりやすいところに投げる基本を徹底的に練習し、仲間を思いやる気持ちが強くなければピンチの時に良いスローイングはできません。これからの人生でしっかり力を発揮し活躍してくれることを楽しみにしています。

**首藤 智之 教諭** 昨年1年間を付属高輪台高校で過ごし、また4月から付属市原望洋高校でお世話になります。私は小学校1年生の頃から30年間、剣道を続けております。私の人生の大半は剣道で培われているといっても過言ではございません。望洋高校の皆さんは、本当に素直で明るい生徒が多いです。望洋高校の生徒であるということ、そして自分の人生に誇りを持ってください。そしてどんなことでも良いので本気で頑張れるものを見つけてください。最高の高校生活を一緒に送っていきましょう。宜しくお願い致します。

## 2023 年度 自転車安全講習会・自転車点検を実施



4月10日(月)、自転車通学者を対象に安全講習会と自転車点検を実施しました。はじめに、ヘルメット着用の努力義務化を受けて、生徒指導主任より「本校ではヘルメット着用を推奨します」という内容を含めた講話がありました。また、今年度は初めて市原警察署より交通課の現職警察官である新井史子様を講師にお招きしました。クイズ形式などを取り入れた講話に、生徒たちは楽しみながらも真剣に話を聞くことができました。その後、校舎前で自転車の制動・ライト・防犯登録・鍵など、安全に走行するための点検を行いました。点検には新井様にも立ち会っていただき、細かなアドバイスなどもいただきました。

## 2023 年度 望洋研修を実施(1年)

望洋研修 ～望洋研修で変わったこと～

1102 功刀 彩菜・1125 鈴木 智捷

4月14日～16日に2泊3日で、私たち1学年は望洋研修に行ってきました。そして、この3日間で学年の各クラスに様々な変化があったと思います。まず、グループ活動でクラス全体が打ち解け始め、お互いの意見を出し合ったり、考えを深め合ったりすることができました。このような活動を通して、相手に興味を持って貰えるような質問や、自分の実体験を話題に繋げたりしながら、たくさんの工夫を持ってコミュニケーションをとることができました。また、先生方が厳しく指導をしてくださったことで、学年全体が時間に気を付け、声を掛け合うなどの協調性も生まれました。最後にそれぞれのクラスで作成したクラス目標を達成できるように、これからも研修で学んだことを忘れず、学校生活を送っていきたいと思います。



## 2023 年度校外学習を実施(2, 3年)

4月14日(金)、2年生が鎌倉へ、3年生が上野・浅草を中心とするエリアへ校外学習に出かけました。当日は好天に恵まれ、生徒達は事前の計画に従ってそれぞれの場所を回りました。生徒からは「疲れたけど楽しかった」「また来たい」「まだ帰りたくない」などの感想が聞かれました。



校外学習 ～校外学習で学んだこと～

2106 金子 穂

私は、この校外学習で2つのことができました。1つ目は、クラスの人との仲を深められたことです。基本的に元同じクラス、同じ部活動の人と班を組まなかったので、新しい人と交流することができました。2つ目は、人として当たり前のことを再確認できたことです。学年全員で集合する機会が2回あったので、時間を守ることの大切さを実感しました。また、服装やマナーについては、周囲の人にどう映るか、不快な思いをさせていないかを考えて行動することが大切だと再確認しました。最後に、鎌倉ならではの自然や雰囲気を感じられて、とても有意義な校外学習になりました。この経験を研修旅行にも生かしていきたいです。



### 校外学習 ～ 浅草探訪 ～

3821 佐藤 蒼大

私たちの班は、浅草をメインに行動しました。最初に浅草寺に向かいました。浅草寺では、おみくじを引いてから煙を浴びてお参りしました。昼食は、仲見世通りで食べ歩きをしました。美味しそうなものばかりで、見ているだけでお腹がいっぱいになってしまう感覚でした。たくさんあるなかで、普段見たことのない特徴的なスイーツが印象的でした。甘いものばかり食べてしまいましたが、時間を忘れてしまうぐらい楽しかったです。また、浅草には外国人の方がとても多かったです。そこで、班員で話し合い、声をかけて英語で会話をしてみることにしました。みんなで文章を考えて話しかけましたが、相手の方が日本語で話しをしてくれました。授業で学んだことを活かそうと試みましたが、残念な結果となりました。しかし、普段の授業が役に立つことを肌で感じることができました。

初めての雷門に行き写真も撮ることができ、とても有意義な時間を過ごすことができ楽しかったです。

## 2023 年度避難訓練を実施

4月24日(月)、年度初めの避難訓練を行いました。今回は地震を想定し、特に避難経路の確認に重点を置いた訓練を行いました。生徒たちは真剣に訓練に臨み速やかに避難が完了しました。飯田校長より「自分の命を守る行動を」という講話のあと、堀生徒指導主任から「1か所でもいいから安全に避難できる場所を確認しましょう」という話がありました。



#### 編集後記

学校報「望洋」第149号(2023年度第1号)をお届けします。今号は年度始めの諸行事を中心に編集しました。今年度も生徒たちの様子を発信していきます。よろしくお願ひします。(T.K)